

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA

PUBLICACION

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados á precios convencionales. Los originales no se devuelven. No se publica los domingos.

SUSCRIPCION

Badajoz un mes, 1'25 ptas.— En provincias, trimestre 5 id.— Extranjero trimestre, 6 id; La correspondencia se dirigirá al administrador Redacción y Administración Arco Agüero, 18

El favor.

Nada hay tan natural y humano como el esfuerzo por proteger y encumbrar á los suyos. Pocas cosas habrá cuyo exceso sea más funesto. Tan luego como esa parcialidad del afecto ó del interés llega á sobreponerse á toda consideración de justicia, el orden social se hace imposible. De cuanta dolencia morales pueden afectar á una sociedad, ninguna es tan hondamente perturbadora.

El primer efecto de la soberanía del favor, es el de enaltecer á la ineptitud y postergar al mérito. Está ello en su naturaleza. Fía el merecimiento en sí propio; el demérito lo espera todo de las mercedes de la gracia. Ofenden al poderoso de las justas altiveces de quien con derecho reclama; haláganle la humillaciones del que solicita la misericordia. El mérito no agradece lo que en justicia se le debe; la incapacidad recibe con gratitud lo que sin razón se le otorga. Cuando más inmerecido es el don, mayor es la obligación del que le recibe. Las grandes injusticias engendran las incondicionales adhesiones. El primado más desafortado es siempre el más amado y el mejor servido.

De aquí la exaltación de los móviles y sentimientos menos nobles; servilismo, bajeza en quien implora la merced; soberbia, arrogancia en el que pueda concederla. De aquí la abscrición de los cargos públicos á determinadas familias; la relación de subordinación personal, semejante, en parte, á la jerarquía feudal; la yernocracia que hace del tálamo pedestal de engrandecimiento; el señorío de los hombres públicos sobre comarcas y provincias; el caciquismo corruptor, servil, tiránico y degradante; la más asquerosa de las plagas que ofrece á la vista el cuerpo social y político.

Donde la recompensa está dada de antemano á la bajeza y á la servidumbre, el trabajo honrado carece de estímulo. ¿A qué esforzarse por mejorar? Con favor la prosperidad vendrá á buarcarnos á casa; sin el jamás el merecimiento nos hará propicia la fortuna. Da las actas, no la opinión, sino el gobierno; confiere ó quita los empleos, no la capacidad, sino el ministro; otorga las cátedras, no el estudio, sino el tribunal; procura las posiciones, no el valer, sino el amigo. ¡Valiente estúpido será quien se esfuerce por merecer y servir ahí donde todo lo alcanza el que no merece ni sirve!

En el tráfico de las influencias se establece naturalmente entre los poderosos un «do ut des» íamoral, especie de torpe mercado en que se comercia con lo ajeno. Nadie da de balde ese influjo que constituye para su dueño un verdadero patrimonio. Favor por favor, servicio por servicio; todo á expensas públicas. De donde las complacencias políticas, los impuros compadrazgos, la farsa indigna de la vida pública, los partidos de devotos, los gobiernos de amigos, las oposiciones de compadres, la abscrición de la conciencia á la voluntad ajena, el servicio que no cabe negar, la injusticia que no puede ser rehusada, la indignidad que no es posible dejar de cometer, el deber y el honor que es preciso sacrificar.

Como todo favor lava necesariamente ajeña una injusticia, la conciencia del dispensador de favores se embota á la larga y pierde con el tiempo el sen-

timiento de las susceptibilidades morales. La influencia que se emplea en pró de los amigos, puede ser también empleada en contra de los adversarios. Son cosas complementarias. El favor es hermano del disfavor y la gracia afi de la desgracia. El poderoso se sirve de su influjo para aplastar á su enemigo. La maza del poder público es instrumento á veces de sus venganzas y rencores. Quien tuvo la desgracia de incurrir en su enojo, vive bajo el peso de inexorable fatalidad. Empleado queda cesante, juez sufre traslados, pleiteante pierde su proceso, sacerdote se ve calumniado, comerciante se arruina, contribuyente paga el pato. La muerte ó la emigración son los únicos remedios para tamaña desventura.

Tales ejemplos repetidos debilitan en el espíritu de todos el culto del derecho y el sentimiento del deber. El mérito menospreciado pierde su estimación; la ley violada pierde su respeto. La sociedad es, conforme á la expresión del poeta, «un desorden ordenado»; el más funesto de los desórdenes. El patriotismo se amengua y desfallece. Un negro pesimismo invade las almas. El parasitismo, la empleomanía, la mendicidad sustituyen al tabajo honrado. Cada cual quiere vivir á costa de todos. Decaída la dignidad, la libertad es una apariencia. Una degradación sin nombre se apodera del pueblo, que ha ido perdiendo por grados la noción y el sentimiento de lo justo.

Este favor que tales resultados produce, impera aquí en todas partes, en la extensión entera del orden social, en lo grande como en lo mínimo, desde los más áridos probemas de la vida nacional hasta la entrada en un sitio reservado con papeletas de gracia. Y bien tomamos los efectos. El favor político hace de la representación parlamentaria una indigna farsa. Las larguezas graciosas han convertido al Estado en gran limosnero y ocasionado la ruina de la Hacienda. La influencia llevó á nuestras colonias una administración rapaz, causa primera y principalísima de nuestra ruina. Por el favor tratan de nutrirse unos á expensas de otros los intereses encontrados. Por él se sustraen los pudientes al pago del impuesto. El dá y quita fortuna. El dicta leyes y las quebrantas. El persigue á la inocencia y garantiza la impunidad del delito. El hace y deshace, crea y destruye, ensalza y humilla, engrandece y denigra, triunfante, irresponsable, omnipotente, señor de la razón y soberano de lo justo.

Mucho se engañaría quien atribuyera á nuestros tiempos la exclusividad de ese mal. Antes al contrario, el despotismo del favor es la más indiscutible de las herencias de la tradición sacrosanta. Por eso, por arrancar de las lejanías del más remoto pasado, tiene tan hondas raíces en la conciencia nacional. Desde el mundo creado por arbitrio, la gracia divina otorgada porque sí, el sollicitado de la merced celeste, hasta el rego favor que hizo aplicar á los inep-tos validos de antaño el dictado de *favoritos*, hay toda una concepción de la realidad que constituye lo que pudiéramos llamar metafísica del favoritismo.

Allá en las profundidades inconscientes del espíritu nacional, en esos abismos del alma en que la idea, tras una labor cien veces secular, acaba por incorporarse en el sentimiento y hacer un todo con el hombre mismo, por una especie de asimilación espiritual, late la convicción irreflexiva de que el mundo es

como es y las cosas son como son, no por virtud de una razón intrínseca en las cosas mismas, sino por obra y gracia de una libérrima determinación del albedrío. De esta concepción del todo deriva el favoritismo, que no es otra cosa, en sustancia, sino la intronización de la soberanía absoluta del arbitrio, sobre toda norma, sobre toda ley, sobre todo deber, sobre toda exigencia real.

Ardua es y difícil la tarea de rectificar prejuicios tan arraigados. Difícil, pero necesaria, si ha de haber para nosotros salvación.

ALFREDO CALDERON

Pacotillas

Las elecciones en Paríshan resultado un triunfo colosal para el *blóc* de las izquierdas.

Otro desengaño más para los reaccionarios de todos los países.

Está visto que Dios no les protege.

Si el liberalismo es pecado, como ellos dicen, no va á haber suficiente espacio en el Infierno para tan inmenso número de pecadores.

¡Consuélnense de la derrota los neos con seguridad de que ellos se salvan.

En Badajoz ha caído una manga de agua causando daños considerables en los campos y en la población.

Parece mentira que cause tantos estragos una sola manga.

Si cae un gabán entero desaparece toda Extremadura.

ESTRAÑO.

Pío X ante el feminismo

¡Todo menos teología!—La política vedada.—Los libros y los hijos.

La señorita vienesa Camila Thémier, literata y ardiente propagandista del feminismo, ha ido con el pelo mujeril ante el propio Papa, obteniendo de él una audiencia y recabando autorización para lanzar á los vientos de la publicidad las frases de Pío X sobre el movimiento feminista y sus más ardientes peticiones.

La *Nueva Prensa Libre* publica una larga entrevista, cuyos extremos principales merecen conocerse.

El Papa aprueba el movimiento feminista, pero siempre que no contradiga la moral cristiana.

Aprueba también, que las mujeres estudien de todo, menos teología.

Sobre todo, es partidario de que sean médicas, para cuidar á las mujeres y á los niños.

Otra misión importante del feminismo es la enseñanza, por ser la mujer la primera educadora de los hijos y de la humanidad por consiguiente.

Un ancho campo femenino es la caridad pública, donde la mujer tiene su profesión principal. La Beneficencia pública debiera estar servida por mujeres.

A cambio de estas concesiones y no tocando á la Teología, el Papa condena vivamente las pretensiones políticas de la mujer.

¡Ni electoras, ni diputadas!, dice Pío X con terror.

Ya perturban bastante en los Pa-

mentos los hombres, para que las mujeres acudan en su ayuda con nuevas complicaciones.

Resumen del Papa: Que la mujer debe limitarse á educar á sus hijos.

La señorita vienesa ha visto frustrados sus deseos políticos; pero deseando obedecer al Papa, se pondrá pronto en condiciones de obedecer el consejo de Pío X.

EN VARIOS ALBUMS

Hoy cumples veintidos años y ese tiempo ha transcurrido sin que tu pecho sea herido por cruces desengaños.

Ya que te miras dichosa te quiero un consejo dar: no le llegues á olvidar, pues sino Cecilia hermosa tendrás mucho que llorar.

El amor ha sido y es en época de Moisés. en tiempo del gran Teodosio! y en el día... y en francés chino, ruso, japonés... ¡la carabina de Ambrosio!

No ves el lago reflejar sereno en sus tranquilas aguas los fulgores de los astros que pueblan el espacio, ¿En la callada noche?

Pues así en la ausencia se refleja tu seductora imagen en mi alma, más bella, más graciosa cada día, entre rayos de amor y de esperanza.

Afirma un sabio doctor, que el mordisco de ternura que nos diera una hermosura en una explosión de amor nos larga á la sepultura.

Queriendo hacer la experiencia Para demeritar los sabios prejuicios de esa eminencia, me mordió al besar sus labios y hallé en cambio la existencia!

SEBASTIÁN FRANCISCO DONOSO

Cabeza del Buey.

Notas bibliográficas

Ha aparecido en las librerías la nueva edición de la bellísima é interesante novela francesa de Jacolliot *El crimen del molino de Usor*, obra de tal fuerza dramática, que su primera edición queda agotada á los quince días de haber sido puesta á la venta.

Pertenece este libro á la Biblioteca Calleja, que es la más barata de España, la que da á luz las mejores novelas publicadas hasta el día en el extranjero, y la que presenta sus obras con mas elegancia y solidez en las condiciones materiales de los libros.

Todos los tomos de la Biblioteca Calleja, son en 8.º mayor, de 300 páginas, próximamente y cuestan 1,60 pesetas.

Comprando los lunes la novela nueva de la citada Biblioteca, cuesta 80 céntimos, precio verdaderamente inverosímil, que no se conocía en nuestro país ni se conoce en el extranjero.

De venta en Badajoz en la librería de Arqueros.

Local y Regional

Mutismo

Los representantes de nuestra Diputación provincial en la Asamblea convocada por el ministro de Fomento, han permanecido mudos en las dos sesiones celebradas, aunque alguno de ellos no carece de dotes oratorias. Hay más: no acudieron, según dice un colega, á la conferencia que con el Sr. Gasset debían tener juntamente con los de Cáceres.

Extrañamos ese mutismo, porque los padres menores de la provincial que han ido á Madrid para asistir á la Asamblea, podían haber dicho muchas cosas al Ministro.

No habrían faltado á la verdad manifestando lo siguiente al Sr. Gasset: La Diputación provincial de Badajoz no tiene una peseta; de suerte que es inútil que nosotros, en su nombre, adquiráramos aquí el compromiso de dardinero para caminos vecinales, porque no ha de cumplirse. Basta decir á V. E. que la obligación que contrajo la Corporación mencionada, de pagar terrenos para la Granja agrícola si se cumple, hasta cierto punto, es por virtud de una combinación con el Alcalde de la capital. Muchos pueblos no satisfacen el contingente merced á la protección que el caciquismo y lo mismos diputados les dispensan. Los empleados de la Diputación viven de milagro y los establecimientos benéficos no se han cerrado por milagro también.

La Diputación ha estado durante muchas veces, en una situación anormal, porque el Sr. González Besada siendo ministro de la Gobernación, se olvidó, al dictar ciertas resoluciones, de que hay una ley orgánica, cuyos preceptos son bien claros, y esto fué causa de que hubiera una gran tirantez de relaciones entre los dos bandos que quieren imperar en la Diputación.

Vuestro compañero el conde de Romanones, ha contribuido recientemente, á que el encono entre los partidos políticos sea cada vez mayor. Tenía que resolver gran número de alzadas en los expedientes de elecciones municipales y en vez de hacerlo en justicia, ha dejado pasar el plazo que Silvela fijó en un decreto, para que queden firmes los acuerdos absurdos de la mayoría de la Comisión provincial. ¿Y se titula liberal el conde? ¡Dios nos libre de liberales por el estilo, que son más funestos que los conservadores!

Todo esto y mucho más han podido decir al Sr. Gasset los que hoy, en Madrid, ostentan el título de representantes de la Diputación provincial; pero han preferido sellar el labio recordando quizás que ellos no están libres de culpa; que ellos han contribuido á fomentar los males que hemos apuntado.

El alcalde de Malcocinado

Este célebre Alcalde, de quien tantas veces hemos hablado, sigue haciendo de las suyas.

Ahuyentó de dicho pueblo, como ustedes saben, al médico titular D. Federico Agut Romero, que había cometido el grave pecado de no dar gusto al expresado Alcalde en un asunto de quintas; habiendo sido inútiles las órdenes que se le comunicaron para que fuera repuesto en su cargo el señor Agut y para que se pagara á éste lo que se le adeuda. Tardó siete u ocho meses en dar posesión á la maestra sustituta de instrucción primaria, á pesar de que el Gobernador y el Rector de Sevilla dictaron disposiciones para que se efectuara dicha posesión. Y ahora la ha emprendido con un vecino que no es de los que aplauden sus barrabasadas, y al cual ha impuesto una matrícula de prestamista, á pesar de que aquel no ha prestado nunca un real.

En otro país, el Alcalde de Malcocinado estaría ya en la cárcel... ó camino de ella.

Pero en España, un Alcalde, si cuenta con la protección de caciques poderosos (que debieran avergonzarse de prestárselos) hace lo que se le antoja.

Los alcaldes de Talavera y La Albuera, firmaron, como el de Badajoz, el

album con que ha de obsequiarse á don Alfonso con motivo de la boda.

Y lo mismo habrán hecho, seguramente, los otros muchos pueblos de la provincia.

Además, habrán contribuido con la cuota señalada (de 5 á 25 pesetas) para los gastos del album, que ascenderán, según se dice, á unos cuantos miles de duros.

El no haberse negado á firmar los alcaldes de Badajoz, Talavera y La Albuera, después de la preterición de que hablamos en otro suelto, ha enojado á algunos colegas.

Siempre hemos creído que á la mayoría de los Alcaldes les habría de ser difícil sustraerse á determinadas exigencias de su superior, mientras estuvieran supeditados al Gobierno civil, la Delegación de Hacienda, etc.

Lo cual no quiere decir que aplaudamos su proceder.

Importante

La Casa de Compra-Venta Mercantil, situada en esta capital, Plaza de la Constitución, 22 y Vicente Barrantes, 4, propiedad de D. Félix Hernáez y González, desde este día deja de hacer operaciones y por tanto se hace saber por este anuncio para que llegue á conocimiento de los interesados que tengan en su casa alhajas, prendas u otros efectos, para que puedan pasar á recogerlos, se entienden aquellos que tengan cumplidos los cuatro meses, según prescriben los contratos, más los que no hayan cumplido los cuatro meses se esperarán á que llegue su término de los cuatro meses ya citados.

Al mismo tiempo se anuncia al público que todos los efectos vencidos, se realizan á precios excesivamente baratos.

Desde Cabeza de la Vaca

La fiesta de Mayo celebrada en esta villa ha resultado muy animada.

El pirotécnico á cuyo cargo estuvo el número de los fuegos artificiales, presentó un bonito y variado programa, que agradó mucho á la concurrencia. Dicho pirotécnico fué muy felicitado.

Lo que más llamó la atención fué una tómbola organizada por el cura D. Dionisio García Laso, en la que intervinieron muchas y muy bellas señoritas. El espectáculo que ofrecía el pater metido entre las Hijas de María, convertido en mercader y subastando á gritos un conejo por 7 reales, resultó edificante.

Muchos vecinos califican duramente la tómbola que he citado. Ya fuera por eso, ya por otra causa, es lo cierto que el día 3 varios padres de familia se negaron á que sus hijas fuesen á la tómbola mientras el cura aludido (á quien se conoce por el cura torero) continuase entre ellas.

Mayo 1906.

Dolores de cabeza.—Desaparecen en cinco minutos, por violentos que sean, con la **Cefalina Rosello**.—Farmacias y droguerías; Depósito: de D. Valeriano Casado, Plaza de San Andrés.

Algunos colegas locales critican acerbamente la preterición de que fué objeto Extremadura en el proyecto sobre la fiesta luminosa que fué anunciada como uno de los números del programa de las fiestas con motivo del casamiento del Rey.

La preterición es censurable, ciertamente, dada la brillante historia de la región extremeña; pero mientras no hagamos más que dar muestras de manse dumbre, no hay que extrañar mucho que se nos trate de ese modo.

Badajoz y su provincia

20 años de profesión de tapicero en Badajoz, en cuyo taller, se hace toda clase de obras y reformas, así como cortinajes, decoraciones para salas, gabinetes, despachos y salones para particulares, cafés, casinos y sociedades.

Igualmente divanes para dichos establecimientos, con el esmero y condiciones como nadie puede hacerlo en este Ramo.

Taller de tapicería de **Luciano de Santiago**, Arias Montado, 15, (antes Sal), Badajoz.

La empresa de las corridas de toros celebradas en Fregenal hace algunos días y que formaban parte de los festejos organizados con motivo de la coronación de la Virgen de los Remedios, ha perdido, según parece, 1 300 pesetas.

El que tomó una acción de 25 pesetas pierde ésta y 24 más y algunos le cuesta la corrida dos ó tres mil reales.

El contingente de forasteros fué menor, mucho menor del que hay en la época de la feria, aunque se haya querido hacer ver otra cosa.

Los industriales vieron defraudadas sus esperanzas, pues ganaron muy poco.

Un obrero católico que enviaron los jesuitas de Villafranca y que pronunció un discurso en el teatro, hizo una colecta y sacó 30 duros.

A beneficio del público

En casa de Vicente Martínez Rodríguez, Hernán Cortés, 14, se vende vino blanco á 35 céntimos litro. Tinto á 40 céntimos.

Va siendo ya cosa muy corriente el acudir al Ayuntamiento para que haga gastos que la ley no le impone y que solo tendría explicación si dispusiese de mucho dinero y si no ocurriera en el año actual, que el ingreso por el arriendo de consumos es menos del que se presupuestó, teniéndose en cuenta la cantidad en que antes estaba subastado este arriendo.

Se concede un socorro á varios jornaleros á quienes un incendio había destruido los efectos que tenían en un chozo, y ya se han presentado después otras solicitudes en petición de igual gracia.

No nos parece mal que en determinados casos el Ayuntamiento socorra á desgraciados que como los que por causa del incendio del chozo se quedaron sin mantas con que abrigarse; pero debe ser parco en esta clase de asuntos y sobre todo investigar bien si hay motivo para hacer una merma en los fondos del presupuesto municipal.

Se venden

dos cuertes de tierra con olivos en la Corchuela, núm. 7, de la 5.ª padronera, y núm. 7 de la 6.ª.

Y una casa bodega calle de Martín Cansado núm. 30, de la que forman parte dos casas pequeñas, calle de San Sisenando núm. 19 y 21.

Para tratar, con D. Juan Hernández Garrido, plaza de Minayo, núm. 13.

REGISTRO CIVIL

DIAS 10, 11 y 12.

FALLECIDOS

José Galindo Manzanedo, 19 días, atrepsia.

Manuel Romero Re al, 9 meses, bronquitis aguda.

Fernando Matamoros Flores, 45 años, lesión cardiaca.

Mateo Casañón Lavado, 43 años; cirrosis hepática.

Antoulo Garitos Becerra, 2 meses, enteritis.

Antonio Carrillo Gonzáles, 60 años; senetud.

Antonio Jociles Bueno, 7 meses, meningitis.

Francisco Rodríguez Fernández, 66 años, cáncer en el estómago.

José Diego Hidalgo Martínez, 6 meses, atrepsia.

NACIDOS

Tomás Ramos Luciano.

Manuel Rodríguez Aparicio.

Francisco Lleó Bueno.

Laura Guerra Mora.

Carlos Groizard Montero.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Se vende ó arrienda la fábrica de Electricidad, harinas y panificación, situada en el término de Almendral en esta provincia. propiedad de la Sociedad Anónima Electro harinera de Almendral.

Para más detalles, dirigirse á D. Juan Marzal, calle de Menacho núm. 4 Badajoz.

Las «Sales del Pilar», purifican la

sangre; evitan y corrigen los trastornos del estómago.

En **La Suiza extremeña**, calle de Echegaray, antes (Soledad) 17, leche de completa pureza y la de más alimento debido á los excelentes piensos que come el ganado, á **30 céntimos** litro.

Corcho

Se vende en el arbol el de las dehesas Cercobados, Oirvas, Balcabado, Santas, Fancoscas, Confrontes de Silva y Camo Cebada, propiedad de la Excelesísima señora Duquesa de Fernán Núñez, en el término de Jerez de los Caballeros.

Las condiciones pueden verse en las oficinas generales de S. E., Madrid, Santa Isabel, 42, y en la Administración de Jerez de los Caballeros á cargo de D. Tomás Hernández.

Servicio telegráfico

Propósitos del Gobierno portugués

Madrid 14 (3'15)

Despachos de Lisboa dicen que, según los periódicos democráticos, el Gobierno portugués piensa en suspender las garantías constitucionales en dicha capital, y acaricia también la idea de disolver las agremiaciones republicanas, así como efectuar registros en los domicilios de esas agrupaciones y de muchos ciudadanos y suspender los periódicos que defienden ideas avanzadas.

Los ilustres republicanos Antonio João de Almeida y Alfonso Cortés, fueron llamados al Gobierno civil de Lisboa.

Todo esto está inspirado en la ira que produjo al Gobierno el triunfo de los republicanos de Lisboa, en las últimas elecciones y que trató de aminorar aquel por medio de chanchullos escandalosos en los pueblos rurales.

Contra el clericalismo

Un telegrama de Livonne dice que en las manifestaciones allí celebradas, fueron objeto de insulto los curas y el obispo.

Jacinto Benavente

El aplaudido autor dramático Jacinto Benavente, acompañará á María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza en su excursión á América.

La fiesta de los orfeones

Se ha decidido que la fiesta de orfeones se verifique en la plaza de toros.

Las huelgas en Italia

Segun los últimos despachos recibidos de Roma, los obreros de aquella capital y los de Nápoles han vuelto al trabajo.

La Duma

Un despacho de San Petersburgo dice que en la segunda sesión celebrada por la Duma, se dió cuenta de varios telegramas de felicitación procedentes de presos políticos.

La lectura de estos telegramas fué acogida con grandes aplausos.

El presidente de la Duma se propone solicitar del Zar, que reduzca el número de los consejeros del imperio.

Accidente

Despachos de La Haya confirman que yendo en automóvil la madre de la reina Guillermina y el príncipe de Battenberg, chocó dicho automóvil con un carruaje, resultando heridas aquella señora y el príncipe.

Comentarios

En los Circulos políticos coméntase mucho la entrevista celebrada entre Moret y Canalejas.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etcétero, ejecutadas con la máquina

Maquinas SINGER para coser

La Compañía Fabril SINGER
Concesionarios en España: ADCOCK Y C.

Doméstica bobina central

la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropablanca, prendas de vestir y otras similares.

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Sucursales en la provincia de Badajoz
Badajoz: P. de la Constitución, 19
Almendralejo: Calle Real, 25
Don Benito: Plaza de la Constitución, núm. 4
Zafra: Calle Sevilla, 7

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

Es necesario exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de botellas de agua mineral ó de cualquier otro remedio. Además de ser el único curativo radical, del estómago y del intestino, el Digestivo Mojarrieta purifica los alimentos y los hace asimilables. El legítimo Digestivo Mojarrieta cura en un día las indigestiones, en un mes las dispepsias ó gastralgias, y en tres meses las más graves enfermedades crónicas del estómago y del intestino. Está universalmente confirmado, en forma sin igual, que la eficacia del Digestivo Mojarrieta es verdaderamente radical y superior á la de todos los otros remedios.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

Farmacia de Santo Domingo

Agua de Colonia.—Preciosas botellas de un litro pintadas al óleo, 4 pesetas. De medio litro, 2 pesetas. Litro sin envases. 2'50 pesetas.

Fajas ventrales para señoras y caballeros de todos los modelos, recomendadas por los médicos.

Delantares de goma.—Varios dibujos, cordones de seda, 4 pesetas.

Irrigadores de 2 litros, doble cánula y goma roja extra, 3'50 pesetas.

Emulsión de aceite de hígado de bacalao, con hipofosfitos de cal ó glicero-fosfato, 1 peseta frasco. Un litro, 2'50 pesetas.

Ldo. Jesús de Miguel, Sto. Domingo 44, Badajoz.



COVARSI
Escopetas marca
garantizadas

Sefacilitan catálogos gratis ilustrados a quien los pida

ALMACEN DE ARMAS Y EFECTOS DE CAZA

DE

ANTONIO COVARSI

Calle de Calatrav, 2

BADAJOS

AGENTE DE ADUANAS

Monturas, bridas, espuelas, etc.—Pólvoras, cartuchos y explosivos de toda clases. Obras musicales, papel pautado y accesorios para instrumentos de música
Pianos á plazos de cinco duros mensuales los venden los señores Ortiz y Cusso de Barcelona y franco de todo gasto en Badajoz.

Depósito general de SIMIENTES. Antigua casa Bayer y Sallettes. Madrid, Horta eza, 27.

Gran depósito de Maquinaria Agrícola, Vinícola é Industrial

Iglesias H. y Amorós.

Larga, 55, Badajoz

Unicos agentes en Extremadura de las Segadoras, atadoras, gavilladoras, etc. «Plano», Trilladoras á vapor Avery, Trillos de patente Ramis, Sembradoras Monitor, Arados de vertedera, de disco, etc., marca «Chattamosga» y en general toda clase de maquinaria agrícola.
A solicitud se envían gratis catálogos y presupuestos.

EL PROGRESO

GRANDES TALLERES Y ALMACENES DE MUEBLES DE TODAS CLASES

RAMALLO Y SALAS

5 y 6.—Plaza de la Soledad.—5 y 6

BADAJOS

En este nuevo Establecimiento montado á la moderna, encontrará el público que lo visite desde los más lujosos muebles á los más modestos, á precios sumamente económicos.

Gran surtido en Comedores, Despachos, Alcobas, Gabinetes y Recibidores. Bómbos y carritos objetos propios para regalos. Camas de hierro doradas y niqueladas de todas clases y modelos. Grandes existencias en sillones y sillas de cuero y rejilla. Construcción de muebles con economía y perfección.

Esta casa se encarga de toda clase de obras concernientes á este ramo para dentro y fuera de la capital.
Pídanse precios, Contestación á vuelta de correo.

EXPORTACION A PROVINCIA

Academia Politécnica

ACADEMIA - PENSION DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Y PREPARACION COMPLETA PARA

CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD

Calle de Montesinos, núm. 27 y 29

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el R. O. de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que exista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento como si lo fuesen y para por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones que habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigilados por un Inspector y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que hará por de más fructifera la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán grupos según sus particulares aptitudes, insistiendo más con aquellos que lo necesiten.

Esto es lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección para los alumnos que deseen cursar libremente las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí.
La enseñanza está encomendada á profesorado TITULADO y con larga práctica en la enseñanza Española é higiénico local.—Médicos honorarios.
Para conocer más detalles pídanse al Director D. Francisco Acad.

Examen de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de Junio de 1903 y Septiembre de 1902.

Matrículas de honor 22

EXAMEN PERIÓDICO	Número de exámenes.	Tanto por 100 que representan.
Sobresalientes.....	31	16
Notables.....	45	23
Buenos.....	55	28
Aprobados.....	105	55
Suspensos.....	5	3

de los aprobados se repartirán representando el 57 por 100 de los exámenes que se celebraron.

Los Tiroleses EMPRESA ANUNCIADORA ESTABLECIDA EN MADRID

Oficinas: Romarones 7 y 9, entrepuercos
Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en los periódicos de Madrid, provincias y extranjería, con combinaciones á precios reducidos.

Esquelas de defunción y aniversario en los periódicos, con altos descuentos.

Anuncios en los teatros, tranvías, vallas, medianerías, Kiosco frente á las Calatravas y programa oficial del Teatro Real.

PÍDANSE TARIFAS RAPIDAS PROPAGANDAS

